



Le Pôle International de l'IO-RB à Milan et à Montréal : Cet engagement scientifique et pédagogique qui fait rayonner l'ostéopathie bretonne

Le Pôle International de l'Institut d'Ostéopathie de Rennes-Bretagne (IO-RB) est en pleine effervescence : En déplacement à Milan les 7 et 8 novembre et au Canada le 21 octobre dernier, l'école s'illustre par ses projets de recherche innovants et sa pédagogie d'excellence, tournée vers l'EBP (pratique fondée sur les preuves) et en lien avec des Universités de renommée mondiale.

L'IO-RB en Italie au Congrès scientifique OsEAN, déterminé à faire progresser les connaissances en ostéopathie par l'intégration de la pratique fondée sur les preuves (Evidence-Based Practice, EBP)

L'Institut d'Ostéopathie de Rennes-Bretagne est actuellement en déplacement au [Congrès OsEAN à Milan](#) (Osteopathic European Academic Network - 7 et 8 novembre), où il partage ses avancées en matière de pédagogie en ostéopathie et de [recherche sur l'intégration de la pratique fondée sur les preuves ou EBP](#) (Publication scientifique DOI: [10.55498/MAINSLIBRES.2024.12.3.177](#)). En collaboration avec des partenaires tels que le Centre International D'Ostéopathie (CIDO) et l'Institut Toulousain d'Ostéopathie (ITO), l'équipe de l'Institut, incluant Thomas Cornet, Hakim Mhadhbi, Benoit Thierry-Hildenbrand, Marylène Bourgin et Mathieu Ménard, a présenté des projets innovants sur la modernisation de l'enseignement ostéopathique.

Parmi les interventions, **Hakim Mhadhbi** ostéopathe Responsable de la clinique de l'école et co-responsable du Pôle International, a proposé une présentation novatrice sur le concept de "liminarité" en ostéopathie, explorant comment les connaissances traditionnelles peuvent être revisitées à la lumière de nouvelles approches modernes. En parallèle, **Thomas Cornet** - ostéopathe diplômé de l'Institut – a exposé un poster scientifique sur un état des lieux de la perception des étudiants sur la pratique fondée sur les données probantes, une réflexion issue de ses travaux menés dans le cadre de son Master Sciences de l'Education à l'Université Rennes 2.

[Ces contributions](#) enrichissent une [enquête transversale, menée par l'IO-RB en 2023](#) en partenariat avec des enseignants et chercheurs issus de **l'Université Metropolia, l'Université de Sherbrooke et le CEESO Paris**. Cette étude a analysé les attitudes et les compétences des enseignants ostéopathes français face à l'EBP, un sujet encore très débattu dans la communauté ostéopathique malgré sa reconnaissance dans d'autres disciplines médicales.

Cette démarche de recherche autour de la pratique fondée sur les preuves incite ainsi les étudiants et enseignants à questionner continuellement leurs pratiques pour les ancrer dans une réalité clinique objective et mesurable, favorisant des soins de santé de qualité

L'Institut d'Ostéopathie de Rennes-Bretagne renforce ses liens avec des universités de renommée mondiale dont l'UQAM, la Metroplia, l'ULB, l'ESSATLA

Le 21 octobre 2024, l'Institut d'Ostéopathie de Rennes-Bretagne a eu l'honneur d'être reçu à la Faculté des Sciences de [l'UQAM \(Université du Québec à Montréal – Canada\)](#) pour échanger sur de futures perspectives de collaboration dans le domaine de l'ostéopathie. L'équipe bretonne en délégation a exploré le laboratoire de recherche de l'université et découvert

Communiqué de Presse



Rennes - Bretagne

les installations du Département des sciences de l'activité physique en présence de Nicolas Marchand, Directeur du bureau de la Vice-Rectrice à la vie académique, Fabrice Larribe, Professeur et Vice-Doyen aux études, Alain Steve Comtois, Directeur du département des sciences de l'activité physique, ainsi qu'Anaïs Beaupré et François Lalonde, Ph.D., ostéopathe et professeur associé.

[Dans le cadre de son programme Erasmus+](#), l'Institut d'Ostéopathie de Rennes-Bretagne propose à ses enseignants ostéopathes un [échange avec l'ULB \(Université Libre de Bruxelles\)](#), qui dispense le premier enseignement universitaire d'Ostéopathie en Belgique. L'IO-RB a aussi signé un [accord interinstitutionnel avec la Metroplia UAS \(Université de sciences appliquées d'Helsinki\)](#), l'une des plus grandes universités de sciences appliquées du pays où l'ostéopathie est une discipline à part entière, et où Hakim Mhadhbi enseignant à l'IO-RB a mené son mémoire de fin d'études y validant son Master en Ostéopathie. Un [accord interinstitutionnel a aussi été signé avec l'ESSATLA \(Ecole Supérieure de Santé à Lisbonne au Portugal\)](#), où l'ostéopathie a connu une évolution significative avec sa reconnaissance officielle comme profession de santé en 2013, à la suite de la loi n° 45/2003 sur les thérapies non conventionnelles. Enfin, en 2023 l'IO-RB a collaboré avec des enseignants et chercheurs de l'Université de Sherbrooke au Québec dans le cadre de son étude sur l'EBP.

À propos de l'IO-RB

L'IO-RB se distingue aujourd'hui par son rôle essentiel dans la reconnaissance de l'ostéopathie au sein du milieu médical et scientifique. Unique école d'ostéopathie post bac en Bretagne, l'IO-RB est agréée par le Ministère de la Santé (NOR SSAH2122518S) pour une capacité d'accueil de 380 étudiants. L'IO-RB forme des ostéopathes exclusifs suivant un cursus d'excellence reconnu bac+5, en allant **au-delà des 63 points d'agrément requis par le décret de 2014** : Reconnue pour son exigence académique et sa pédagogie d'excellence, **l'école forme des ostéopathes conscients des enjeux professionnels et scientifiques actuels.** Avec un rayonnement international et une recherche scientifique dynamique, l'IO-RB incarne une institution de référence pour les futurs professionnels ostéopathes. L'IO-RB est aussi une école solidaire qui propose une offre de soins ostéopathiques inclusive grâce à son centre de consultations.

Contact :

Julie Lardière

e-mail : lardiere.j@io-rennes.fr

Tél. : 02 99 57 19 62

Marylène Bourgin

e-mail : bourgin.m@io-rennes.fr

Tél. : 02 99 57 19 62